
在行政長官梁
振英宣佈不競逐
連任後，「保衛
香 港 運 動 」 及
「珍惜群組」等
團體約三十名成
員昨日趁行政會
議前到特首辦，
拉起「感謝特首
過去辛勞和貢獻
永遠愛您」的橫
額，及高叫「CY
我撐你」、「特
首利民紓困」等
口號，及向梁振
英送上心意卡。「保港運動」發起人傅振中
讚揚梁振英多年來對香港作出的努力和貢
獻，對他不競選連任感到可惜，希望對方做
好未來半年的工作，包括繼續和律政司堅決
地向那些搞「港獨」和「發假誓」的垃圾議
員提出司法覆核，將所有「港獨漢奸」踢出

立法會。傅振中又在facebook上載一張梁
振英在行經他們面前時拍的照片，照片中梁
振英手指按在嘴唇上，「CY見到我們保衛
香港運動的成員咁熱情支持佢，大家見到佢
個樣都好趣緻。」

■文：鄭治祖、圖：「保港運動」fb照片

施政報告需財案配合
香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）已宣佈不會競逐連任的行
政長官梁振英，下月將發表其
任內最後一份施政報告。他昨
日透露，新年度施政報告和財
政預算案與往年完全一樣，既
有短期措施，也會有中長期的
規劃，包括發展經濟、改善民
生等方面。他坦言，在施政報
告定出政策後，財政預算案將
會有相應的財政配備，而施政
報告已有基本內容，但財政配
備以至財政預算案的準備工作
剛剛開始，故財政司司長近日
辭職，對有關的工作造成了相
當大程度的影響。

網民擔憂
Jay Ho：之前話曾俊華係守財奴，呢樣野（嘢）可
能會帶到去做特首，要守財，最直接係減香港人褔
（福）利，加多啲稅，加多啲金融業同旅遊業，到
時周街都一樣係大品牌主導，香港人小本經營行埋
一邊。
Ibery Wong：連自己做緊果（嗰）份工都年年估錯
數，響私人機構一早俾人炒咗了。
Aragorn Ho：佢宜（）家個位就係收錢計錯數
嘅，之後可能收錢做錯決定。
Andrew Wong：鬍鬚曾，其實只有對地產佬同商家
佬好，其他人只會繼續唔公平。
Stephen Cho：當年有記者問佢房屋問題怎解決，
佢叫市民比（畀）心機工作就得。
Rally Mok：上場拆辣椒讓樓價爆升助地產商脫貧。
Yee Lo：政綱咪年年入袋無出，貧者更貧富者更
富……人家澳門年年派錢，佢連公屋租金都無得
減……

資料來源：facebook 製表：羅旦

特首：財爺辭職影響大

梁振英昨日在行政會議前會見傳媒時，被問到他
在餘下任期是否不會推動重大政策時表示，一

直以來，現屆特區政府施政的理念比較強，「我們
根據這些理念推動政策，不只是短期工作……雖然
我不參加競選連任，但今年的施政報告和財政預算
案跟往年的完全一樣，我們當然有短期措施，但亦
有中期和長期為香港做的一些長遠規劃。」
他援引過去4份施政報告和財政預算案為例，

「在這方面我們比較突出、比較強，所以今年的施
政報告亦是如此，也是希望發展經濟，改善民生，
做好各個方面的工作……我、政務司司長、財政司

司長，還有其他政府同事，經常會見社會各界人
士，聽大家意見，我們吸納了這些意見，會在施政
報告把這些意見化為政府的決策，然後在財政預算
案給予財政配備。這樣的工作我們一定會做，不會
有任何短期思維或短期行為。」
被問及曾俊華前日辭職會否影響現屆政府未來的

工作時，梁振英坦承，本月及下月是整個特區政府
每年工作中最忙的時間，因為他下月就要向社會宣
讀施政報告，「再下個月就是（公佈）財政預算案

的時候，而財政預算案和施政報告緊密相關，所以
這一段時間特別忙。財政司司長在這個時候辭職，
實事求是地說對工作是有影響的。」
他坦言，「施政報告的基本內容已有了，但財政配

備以至財政預算案的準備工作剛剛開始……現在財政
司司長辭職對工作是造成相當大程度影響的。」
有記者提到有關他與曾俊華「不和」的傳言時，

梁振英強調，沒有這樣的事。「如果不和的話，司
長（曾俊華）不會在政府留4年時間是吧？」

財政司司長曾俊華前日宣佈辭職
並即日起休假，坊間盛傳他將待中
央政府批准其請辭後宣佈參選新一
屆特首選舉。對此，網上有不少議

論，有人支持，但也有不少人反對，包括「左膠」及
「右膠」。他們認為，曾俊華任財政司司長期間「年年
估錯數」，且其理財方式保守，經常被各黨派立法會議
員質疑為「守財奴」，且與商界關係極好，令人擔心他
一旦當選會重商輕基層。
身為「左膠」的社民連副主席黃浩銘，就在其fac-
book轉發了一篇題為《唏噓雨傘——如果造王曾俊
華，何必我要真普選？》的文章。另一「左膠」、時事
評論員林兆彬更直接發帖道，「曾俊華呢個大右派，如
果做到特首，標準工時立法、全民退保、集體談判權、
取消強積金對沖、最低工資一年一檢、回購領展、回購
港鐵、增加政府公共開支、大量增建公共房屋……通通
都唔會實現吧……」
被視為「右膠」的「人民力量」前主席劉嘉鴻則發

帖，標示的心情是「覺得很無趣」，揶揄部分反對派中
人對曾俊華可能參選那「欣喜若狂」的表現，「原來鬍
鬚曾係余若薇嚟嘅，真係失覺曬（晒）喎！」不少市民
則擔心以曾俊華的「往績」，或會令「貧者更貧富者更
富」。 ■記者 羅旦
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派中人大舉「進
攻」選舉委員會界別分組選舉，建制派最終雖穩守優
勢，但反對派亦取得逾三百席。民建聯主席李慧琼昨
日分析，香港過去一段時間發生了很多重大政治事
件，專業界別通過選舉來表達意見，令部分界別明顯
政治化，選民不再考慮候選人的資歷及貢獻，而是以
政治立場為主，更可能成為選舉的新常態，情況確實
令人憂慮。

嘆候選人資歷貢獻被忽略
李慧琼昨日在接受電台節目時表示，在選委會選舉的投
個人票的專業界別中，政治化投票取向愈來愈明顯，不像
過去考慮候選人資歷、經驗、貢獻，而是政治立場及取
態，「過往業界選委向特首提出意見，首先會考慮業界訴

求，但現時選出的選委較重視政治」，情況確實令人憂
慮。
她分析指，投票予反對派候選人不可一概而論是對

社會不滿，這可能已成為社會的新事實、常態，香港
社會要接受，因為香港在過去四年發生很多重大的政
治事件，普遍市民對立法會組成、香港前途、政治及
經濟發展等有想法，是可以理解的。
被問及反對派在選委中奪得超過三百個議席對來年

特首選舉的影響，李慧琼認為，他們能否發揮關鍵影
響，要視乎他們能否團結，還是「一盤散沙」，及候
選人如何拉票。她舉例，上屆特首選舉，反對派候選
人、民主黨何俊仁的最終得票不夠自稱反對派選委數
目的一半，故自稱反對派的選委都不一定會支持反對
派候選人，估計今屆都是一樣，又指不少準參選人有

條件吸引建制及反對派陣營的人。

民記支持人選待定
被問到民建聯將會支持誰人出選，李慧琼坦言，民建

聯內部仍未討論。她個人認為香港的深層次矛盾，在某
些事情一定要特區政府出手，但拒絕評論可能參選者。
對於政務司司長林鄭月娥在行政長官梁振英宣佈不競

逐連任後，稱會重新考慮參選的問題，李慧琼說，她覺
得林鄭月娥一直有心、有能力服務香港，故對此不感到
驚訝，又形容林鄭月娥的管理理念是「大政府」，而剛
辭職的財政司司長曾俊華在處理經濟發展及財政資源上
則傾向「小政府」理念，但兩人現時仍未宣佈參選，且
未提出政綱，難說曾俊華一定是「小政府」而林鄭月娥
亦未必是「大政府」。

專界選委政治化 李慧琼憂成常態

反對派以為手握300多張選委票就當自己是「造王者」，叫囂「換人係唔夠，最緊要係換

制度」，這是毫不掩飾暴露奪權野心。選委的責任是為香港選出符「四標準」的特首，帶領

香港突破困局，促進繁榮穩定，不是要顛覆選舉制度，搶奪香港管治權。反對派把自己的政

治利益凌駕於香港繁榮穩定、市民福祉之上，企圖把特首選舉變成不堪入目的政治交易，這

是中央和港人絕不能接受的。
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《蘋果日報》昨日發表社論煽動
街頭奪權，公然聲稱「街頭的發
聲、抗爭，不會淪無痕春夢，可以
逼退一個梁振英，也可以再逼退另
一個689。」戴耀廷這個「佔中大
旗手」立即「識做」，馬上寫文
「吹雞」，煽動支持者在明年3月

特首選舉之前，每個星期六都到政府總部集會，「展
示力量反對所有689做特首。」這說明反對派抗拒基

本法、對抗中央，死心不息發動「二次佔中」，妄圖
奪取香港管治權。
2014年的「佔中行動」目的就是奪權，外國媒體更
講明是「雨傘革命」。「佔中行動」動用的資源非常
龐大，又採用當時美國最新式的流動廣播、手機傳播
技術，表面上《蘋果日報》老闆黎智英是金主，其實
背後是美國人「睇數」。美國傳媒全力催谷「雨傘革
命」，電視台現場轉播，刊物選舉風雲人物，煽動不
懂後果的激進憤青亂港奪權，完全是美國「顏色革

命」的套路。
「佔中」失敗，戴耀廷之流心有不甘，如今見選委
會選舉，反對派得票有所上升，立即得意忘形，又想
捲土重來。戴耀廷氣焰囂張，露骨地叫嚷，「就像韓
國的反朴槿惠和平集會，必能搶得國際社會關注，增
大政治壓力。在正式提名前，有望能影響選委不去提
名 689，在正式選舉前，有望影響選委不投票給
689。」這是鼓吹用街頭暴力恐嚇選委，控制特首選
舉。反對派現在提出的「換人換制度」，就是拋棄基
本法和「一國兩制」，不讓愛國者治港。
反對派已經公開說，不僅不要梁振英，其他得到中
央認可的候選人也通通不要。這就是典型的「顏色革
命」。反對派心中的候選人，就是美國人喜歡的、傾

向美國文化和意識形態的，這也是配合特朗普的口味
和需要。
特朗普起用大批軍中的鷹派人物，近日不斷拋出挑

戰「一個中國」的言論，刺激蔡英文反對「九二共
識」，加緊推行「台獨」路線。 無論「台灣牌」、
「香港牌」，都是特朗普敲詐勒索中國的賭注。即使
輸了，犧牲的是香港人的利益，由香港人埋單。
在維護國家主權和領土完整的問題上，在反對外部
勢力插手香港事務上，中國絕對不會讓步。戴耀廷、
黎智英與美國鷹派關係千絲萬縷，他們這個時候跳出
來，鼓吹「二次佔中」，向新主子表忠心，香港市民
應清楚他們的圖謀，更決心維護「一國兩制」，保障
香港長治久安、繁榮穩定。

戴耀廷想搞「二次佔中」向特朗普表忠心 徐 庶

反對派勿自以為「造王者」「換制度」利令智昏

今屆選委會反對派共取得325席，公民黨主席梁家傑
得意忘形叫囂，「換人係唔夠，最緊要係換制度」；
「佔中」發起人戴耀廷聲稱，選票可與特首候選人作交
換條件之一，以撤回政府對4名議員的司法覆核申請。
反對派以為手握300多張選委票就當自己是「造王
者」，企圖把特首選舉變成不堪入目的政治交易，這是
中央和港人絕不能接受的。

反對派毫不掩飾暴露奪權野心
反對派叫囂「換人係唔夠，最緊要係換制度」，這是
毫不掩飾暴露奪權野心。中央已提出選擇特首的四標
準：即愛國愛港、良好管治能力、港人接受，以及具備
駕馭複雜形勢能力。選委的責任是為香港選出符合四標
準的特首，帶領香港突破困局，促進繁榮穩定。不是讓

反對派以為手握300多張選委票，就可以顛覆選舉制
度，搶奪香港管治權。
「換人換制度」完全暴露出反對派的終極圖謀，他們
已直接把矛頭指向「一國兩制」之下的香港政治制度，
執意推翻基本法所規定的香港現有政制，強求香港必須
按照對他們有利的模式選舉特首，直至奪取香港管治
權，進而改變國家的根本制度。
但是，正如香港基本法委員會副主任張榮順在紀念

香港基本法頒佈25周年座談會上指出：「基本法規定
的特別行政區制度是國家對香港行使主權，實施管治
的具體制度，是為了更好地實現國家治理，更好地實
現包括香港同胞在內的全體中國人民的根本利益，而
不是為某些勢力提供舞台，讓其有機會奪取香港的管
治權，進而把香港變成一個獨立政治實體，或者改變

國家的根本制度。」

反對派企圖把特首選舉變成骯髒政治交易
反對派企圖把特首選舉變成不堪入目的政治交易，其

中交易之一，是戴耀廷聲稱非建制選委提名票可與特首
參選人作交換條件之一，換取來屆特首撤銷覆核，「如
果繼續DQ，非建制選委咪唔畀票你囉。」但是，四位
反對派議員分別作出龜速宣誓、兩度「加料」、在誓詞
中鼓吹「自決」兼把「國」字變調，以及打黃傘、撕人
大「8．31」決定等行為，顯然是不莊重、不真誠。政
府只是依法辦事，也是撥亂反正的做法，豈容反對派以
此作政治交易？
反對派的交易之二，是針對政務司司長林鄭月娥早前

稱要「延續梁振英政策」，梁家傑就表示如果真想做特
首，延續梁振英的政策，不會爭取到反對派支持。但
是，梁振英上任四年多來敢擔當、有作為，堅決維護香
港繁榮穩定和港人福祉，維護國家主權和安全，積極處
理香港經濟社會的深層次問題，其政策和政績得到中央
充分肯定，港人有目共睹。反對派企圖以中止梁振英的
政策為條件，與未來特首候選人作交易，這是中央和港
人絕不能接受的。

在反對派大肆「倒梁」、
投票率創新高的情況下，愛
國愛港陣營依然取得選委會
大多數議席，保持了較大優
勢，實在是難能可貴。反對
派以為手握300多張選委票
就當自己是「造王者」，叫
囂「換人係唔夠，最緊要係
換制度」，這是利令智昏。
正如全國港澳研究會副會長劉兆佳認為，即使反對派
取得逾300席選委，對整個行政長官選舉的影響亦有
限。

按照四標準選出立場堅定能力卓著新特首
中央已提出選擇特首的四標準，為香港特首選舉提供

了明確而切實的指引。愛國愛港選委必須按照這四個標
準認真履行職責，選賢與能，選出眾望所歸、立場堅
定、能力卓著的新特首，粉碎反對派的「造王」企圖，
粉碎反對派妄想把特首選舉變成不堪入目的政治交易的
企圖。

黎子珍


